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ELTERNVEREIN AM BUNDESGYMNASIUM Wien XIII 

 

PROTOKOLL zur Ausschusssitzung des Elternvereins am 18. Juni 2024 

(vorläufig, noch nicht abgestimmt) 

ZVR-Zahl 144116360 

Fichtnergasse 15, 1130 Wien, www.fichtnergasse.at/elternverein  

Die Sitzung fand am Mittwoch, den 18. Juni 2024 von 18:00 Uhr – 20:10 Uhr im Klassenzimmer 

der 8A statt. 

 

Anwesenheit: laut Anwesenheitsliste 14 Personen  

1. Obmann: Begrüßung und Eröffnung der Sitzung. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

 

2. Genehmigung des Protokolls vom 15. Mai 2024 

Genehmigung einstimmig erfolgt  

 

3. Bericht des Direktors: 

3.1. vergangenen Freitag, 14.6. Maturafeier, sehr stimmig und berührend.  

- Erfolge: 18 ausgezeichnete, 4 gute Erfolge, 19 bestanden, 7 nicht bestanden – 

(heißt:  fehlt VWA oder Mathe nicht ausreichend.) Treten im Herbst an.  

10 goldene Nadeln = 1.-8. Klasse ausgezeichnete Erfolge.  

- Sektempfang im Schulhof das 1. Mal.  

Feedback Eltern dazu: Absprache mit der Schule war nicht so gut. - Sektgläser 

waren tw schmutzig, selbst fast alles vorbereiten müssen. Als Rückmeldung für das 

nächste Jahr.  

Antwort Dir. Bauer: weil nur ein Schulwart – Not am Mann – verbessern für das 

kommende Jahr!  

 

3.2. Was steht noch an in diesem Schuljahr: Notenkonferenz morgen (Mittwoch, 19.6.). 

Abschlusskonferenz in der Woche drauf und Abschlussfeier- plus Projekttage. 

3.2.1. Entscheide werden gleich am nächsten Tag zugestellt – Aufstiegsklausel oder 

WH. Bei Kindern, die nicht verlässlich sind oder krank – RSB-Zustellung. 

Einspruchsmöglichkeit für Eltern. Danach Anmeldung für die WH- Prüfung. 

http://www.fichtnergasse.at/elternverein
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3.2.2. Aufstiegsklausel – im Jahr davor kein 5 in dem Fach, Abstimmung, sind 

Leistungsreserven für das kommende Jahr vorhanden?  

Mit „gesicherten“ oder „ungesicherten“ Vierern.  

Wenn es einen ungesicherten Vierer gibt, dann soll die Klassenkonferenz gegen die 

Aufstiegsklausel stimmen. Das ist gesetzlich vorgeschrieben. Lehrer muss die 

Entscheidung im Sinne der Klassenkonferenz treffen.  

Wenn alle Vierer gesichert sind, dann ist es umgekehrt. Ein 5 und sonst kein 4 steigt 

automatisch auf.  

3.3. Workshop für Buddies – Klärung erbeten seitens EV: 

Abstimmung wurde vertagt. Dir. Bauer hat sich mit Prof. Sluka zusammengesetzt. 

Buddies sind die 5. Klassen, die sich vor allem 1. Klassen kümmern.  

War vor Corona schon erwünscht, das auch extern professionalisiert zu betreuen. 

Kostenübernahme? Durch die Alt-Hietzinger? - njet, weil Laptopspinde; Buddy for you? - 

Hintergrund: Die Buddies kommen in die Komm-Stunden – werden vom KV einbezogen 

in  die 1. Klassen. Bei Lehrausgängen oder Projekttagen. Das sollte professionalisiert 

werden. Ideen dahinter – Buddies sollen für ihre ehrenamtliche Tätigkeit was mitnehmen 

– Persönlichkeitsbildung; Teambuilding; Reflexion von Selbst- und Fremdbild; Spiele, 

die hilfreich sind; Material, Ideen um Beobachtungsaufgaben zu absolvieren (Kinder, die 

einsam wirken, dominant, Teamplayer …)  

Warum macht das nicht Prof. Sluka? – Prof. Sluka macht Peer-Mediation – Peer ist nicht 

Buddies, Sluka macht Buddies mit (ohne Bezahlung).  

Daher Idee – von außen. Inst. Buddy for you – Feedback – Rückmeldungen war sehr 

positiv.  

Kommendes Schuljahr – ein Termin, heuer waren es zwei Termine, weil mehr als 30 

Buddies.  

Zum Workshop – Dauer von 8.00 bis 15 – 15.30.  

o Kosten für kommendes Jahr: 250 Euro, weil die Gruppe kleiner ist.  

o Kosten für heuer: 700 Euro für zwei Termine. (siehe Antrag 1) 

3.4. Workshops, die im kommenden Schuljahr anstehen 

- Workshops für die 1. Klassen jeweils 250 Euro (Buddies) 

- Safer Internet Frau Wonka – Mutter 3C – Polizistin, Kosten pro Klasse 152 Euro 

(Teambuilding, Whatsapp-Gruppe in der Klasse …)  

- Elternworkshop – Safer Internet – vermutlich kostenlos 
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- für die 2. Klassen – Antidiskriminierung. Alltagsrassismus, - Seximus... von der ÖAD 

–  Plattform mit zertifizierten Angeboten - Verein Zara, Caritas etc. diese Workshops 

sind kostenlos 

3.5. Was steht an im Schulbudget:  

- mit Behörde ausverhandelte Sanierungen: im gesamten 2. Stock werden die Böden 

saniert, im 3. Stock einige Klassen ausgemalt. Eingangsbereich – Türen 

ausgetauscht. 

- Schulprojekte: Schulmöbel, Spinde, Verdunkelung (KV), Festsaal – Lichttechnik 

(20K), -  größter Teil vom Schulbudget, ein Teil Bildungsdirektion, Teil über 

Spenden, Teil über Alt-Hietzinger, Teil EV – in Summe Schulbudget ca. 200 k – da 

kommen noch Heizkosten etc. (Licht etwa 10% des Bruttobudgets) – Hoffnung, dass 

EV da einen Teil übernimmt.  

Direktor möchte möglichst exakte Zahlen noch in dieser Woche nachreichen. 

3.6. rechtliche Frage der Eltern: Ok, wenn Stoff vorgezogen wird ohne Schulbücher? 

Antwort Direktor: Kann Dinge vorziehen, ohne Leistung, verhältnismäßig, eher 

vorbereitend, den aktuellen Stoff nicht zu vernachlässigen.  

Dank des Direktors an die engagierten Eltern. 

 

4. Bericht des Obmanns/des Vorstandes:  

4.1. Schulstraßen-Regelung – Wunsch der Anwesenden – Schüleranliegen 

Die Schule kann den Antrag auf Schulstraße stellen. MA46 überprüft das. Es gibt 

bislang keine Unfälle. Kann beantragt werden, muss aber selbst organisiert werden, weil 

Personalsituation sehr dünn ist.  

Scherengitter seitens des Bezirks, Sicherheitsjacke zur Verfügung gestellt – Eltern 

müssten Schülerlotsen übernehmen. Schulwart hat keine Verpflichtung, sonst 

kostenpflichtig. Scherengitter müssten rechtzeitig aufgestellt und wieder im 

Schulgebäude verstaut werden.  

Anfrage Eltern: Schülerlotsen bei anderen Schulen? –  das sind Volksschulen  

4.2. Jahresbericht 204 Seiten plus 4 Seiten Umschlag, zwei neue Inserenten. Ist in Druck. 

Insg. 10 ¾ Seiten Inserate. 

4.3. Get together – Althietzinger auch eingeladen. Essensspenden willkommen, Grillwaren 

von der Fa. Dogas, Bitte um Spenden, insbes. Salatspenden. Brot wird gesponsert von 

der Bäckerei Schwarz. Ab 16 Uhr, offiz. Teil ab 16.30.  
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5. Bericht des Kassiers:  

Stand 18.06.2024 

Gesamtstand: € 68.363,33 davon 

EV-Guthaben € 64.103,16 

Educard (Verwaltung für die Schule): € 3.423,37 

Neigungsgruppe Altgriechisch –  Für Reise nach Griechenland gewonnen. Kosten von 

Schülern auf Konto: 836,80 Euro (Idyllion) 

(Jahresbericht von den Eltern auch am EV-Konto: 2800 Euro) 

Zinsen für Konto? - quartalsmäßig – ca. 65 Euro. Hebt sich mit Buchungszeilen auf.  

Anfrage ob Teil des Geldes fester zu veranlagen zu höheren Zinsen? 

Antwort Kassier Thomas Fixl: Geld ist treuhändisch zu verwalten – und darf nicht anders 

veranlagt werden. Dazu haben wir keine Befugnis. Das sind alles mehr oder weniger 

Rückstellungen. In manchen Jahren war es viel Geld, das für Schüler – Schikurs, 

Schülerreisen – ausgegeben wurde, weil die Familien nicht finanzkräftig waren.  

Sollte man einen Grundstock vielleicht fest veranlagen mit höheren Zinsen? - Evt. Antrag 

stellen in HV? 

 

6. Anträge: 

 

No. Antrag Betrag in 
EURO 

Abstimmung Referenz 

1 Prof. Sluka – Buddy-Workshop 

(nachträgliche Zustimmung) 

700 einstimmig 
angenommen 

EB-180624-01 

2 Antrag Andreas Schöll -  

Druckkosten Jahresbericht 

3.845 einstimmig 
angenommen 

EB-180624-02 

3 Antrag Thomas Fixl -  

Spindkosten für das laufende 

Schuljahr (4.100 Euro gesamt) 

1.000 einstimmig 
angenommen 

EB-180624-03 

 
 

 

7. Allfälliges 

7.1. Können die Althietzinger die Druckkosten formell übernehmen? 2.000 Euro, EV schießt 

den Restbetrag zu.  

 

Gefertigt  

Lilly Unterrader 


